



2008～2009年度  
国際ロータリーのテーマ  
夢をかたちに  
2008～2009年度  
RI会長 李東建

# Weekly Report

創立：1980年(昭和55年)1月10日  
会長：松井 善則  
幹事：田口 豊  
広報委員長：平野 好道  
例会日：毎週木曜日 PM12:30～  
会場：ヒルトン名古屋  
事務局：460-0008  
名古屋市中区栄1丁目3-3  
ヒルトン名古屋910号  
TEL: 052-211-3303  
FAX: 052-211-2623  
MAIL: 2760nagoya@mizuho-rc.jp  
URL: http://www.mizuho-rc.jp/

## 第1412回例会

～環境保全週間～

クラブテーマ：「熱田の杜・友愛・気品」

2009年5月14日(木) 晴 第42回

司会：入江 理会場委員  
斉唱：「我等の生業」  
ゲストスピーカー：2008～2009年度地区総務委員長  
馬場研治さん

### 会長挨拶

松井善則会長

#### 「かつぎ屋」さん

「かつぎ屋」とは昭和25年前後の10年ぐらいの間、大きな荷物を背中にかつぎ、家族を支えるために骨身を惜しまず背負って行商に出掛けたお母さんたちの名称であります。

身長1m50cmあるかないかの年配の女性が4～5名の団体が朝6時30分ぐらいの通勤・通学の混雑する時間に、見るからに重そうな荷物を背負い名鉄三河線に乗り込んで来ます。その荷物の中身は米、魚、野菜などであったと思います。米の人も野菜の人もあったと思いますが、魚は笹島の鮮魚市場へ運んでいると聞きました。大きなアルミの箱に魚を一杯入れて背負うときはみんなで助け合って担がせていたことを思い出します。

その重さはどのくらいあったかと言いますと、多分全員の人たちが少なくとも自分自身の体重より重い荷物を担いでいたと思います。米の場合ですと、一俵が60kgですから40kg～50kgぐらいではなかったでしょうか。又、魚の場合は長年使用してべこべこになったアルミ箱はもっと重かったと推測します。少し傾いただけで海水がこぼれるので「もんぺ」はどの人もいつもかなりぬれていましたし、満員電車の中ではアルミ箱は座席の代用品となっていました。電車の乗り換えの時などは大変な騒ぎでした。

そんな毎を送りその時代を生きたお母さん達は、どうしてこんな重い荷物を背負うことが出来たのでしょうか。今の女性にはとても考えられないことだと思います。

### 幹事報告

高木 勝副幹事

- ・本日13時35分より4階「桜の間」において新旧クラブアッセンブリー及び新旧理事会を開催致します。
- ・第10回ロータリー日韓親善会議のご案内がきています。事務局に資料がありますのでご希望の方はお申し出ください。
- ・北朝鮮拉致被害者家族に対する支援金協力依頼の件で募金箱を6月11日(木)まで設置させていただきます。ブルーリボンバッジにつきましては6月4日(木)までとなっておりますのでご希望の方は申込みをよろしくお願い致します。
- ・次週5月21日(木)はR規定に基づき休会です。
- ・5月23日(土)5月24日(日)は第19回RAC地区年次大会です。23日はホテル日航豊橋において前夜祭、24日は豊橋創造大学におい

て本大会が開催されます。

- ・5月28日(木)18時より28階「ウィンドーズ・オン・ザ・ワールド」において西名古屋分区分第4回分区分運営委員会並びに地区正副委員長合同親睦会が開催されます。

### 出席報告

関谷俊征出席委員

会員70名 出席50名 (出席計算人数53名)

出席率83.3%

5月 7日は補填により 88.7%

### ニコボックス

関谷俊征ニコボックス委員

- ・当社(株)イワタツールは守山区へ新工場を移転しました。近くに東名高速道ETC専用インターが出来ます。現在迄の日比野工場跡地は今後20年間ドラッグストアに使っていただきます。本来工場移転先の大府の所有地はパーキングとしました。岩田 吉廣さん
- ・今日は爽やかなゴルフ日和です。吉木 洋二さん
- ・肩の脱臼の治療の為欠席が続きました。近々例会への出席が可能と思います。(代筆 高須!) 遠山 堯郎さん
- ・昨日のゴルフ例会でニアピンを2ヶ所取りました。スコアはベケです。松井 善則さん
- ・昨日のゴルフ会では3年ぶりに80台が出て優勝できました。楽しい1日でした。ありがとうございました。大嶽 達郎さん
- ・昨日はゴルフ部会でお世話になりました。大嶽ちゃんおめでとう。関谷さんとてもお世話になりました。リターンマッチはいつですか? 内田 久利さん
- ・1)本日は卓話を地区総務委員長の馬場研治さんにお願しました。2)5月29日は結婚記念日です。長瀬憲八郎さん
- ・5月8日は結婚記念日でした。女房になじられてわかりました。遅がけにこの土曜、日曜に孝行します。平野哲始郎さん
- ・今月は私の誕生日と結婚記念月です。これからもガンパロー。加納 裕さん
- ・5月5日は結婚記念日でした。5月15日は私のバースデーです。佐藤 一郎さん
- ・5月は結婚記念日と私の誕生日です。先日中部シニアオープンの予選の案内をもらいました。堀 慎治さん
- ・5月は家内の誕生日であり結婚記念月です。岩本 成郎さん
- ・日頃は欠席が続き、その為にウィークリー等をお送り頂き大変お世話になっております。又この度は5月6日の家内の誕生日に素敵なお花をお贈りいただき誠にありがとうございました。館 健吾さん
- ・美しい花を頂きました。守谷 巖樹さん

## 臨時例会変更のお知らせ

名古屋西			6/18(木)
名古屋南		6/10(水)※	
名古屋東			6/15(月)
名古屋東南	5/27(水)※		6/10(水)
名古屋中			6/15(月)※
名古屋和合		6/10(水)	
名古屋名東			6/16(火)
名古屋千種			6/16(火)※
名古屋大須		6/4(木)	6/18(木)
名古屋名南	5/26(火)※		
名古屋昭和	5/25(月)		6/8(月)※
名古屋丸の内		6/4(木)	
名古屋葵		6/4(木)※	6/18(木)※
名古屋空港			6/8(月)※
名古屋清須			6/9(火)※
尾張中央	5/27(水)		6/17(水)
名古屋城北	5/26(火)		

(注)※は休会・その他理由につきビジター受付はありません。

## 卓話 2008~2009年度地区総務委員長 馬場研治さん

### 地区活動、総務委員会の役割



普通「総務」というと、自民党の総務会や大企業の総務部長など、相当に位も高く組織の見張り番のようなイメージですが、私どもの総務委員会はできたてほやほやです。片山ガバナーがガバナーになられる以前、いらぬものを切り捨ててスリム化を図りたいということで組織の再編をした際、ただバサバサと大胆に切り捨ててしまうのはしのびないということでその削ったものを1つにまとめたものが「総務委員会」と名付けられました。委員長の選出についても色々あったようです。私のところへはずっと話はなかったのですが、年が明けてすぐに、私の義理の父の家が片山ガバナーの家の前という近所のよしみで急遽声がかかりました。承諾するかわりに少なくとも役割くらいは決めてもらいたいということでご相談させていただき、3つの仕事を総務委員会として引き受けることになりました。1つ目は10年来続いていたIT委員会の役割を引き継ぐこと。2つ目は分室の運営。3つ目は地区報のサポートです。

ガバナーは1年ごとに代わりますが、地区の委員会スタッフは継続の仕事であるため、ガバナーが代わるとやはり継続性に難点が出てきます。実は大沢エレクトは早くも総務委員会の再編を考えておられます。その理由の1つは、地区報を作ることが金銭的にも人的にも大変であること。そのため以前のようなガバナー月信に姿を戻そうと言う話が出ており、その月信はできればネットで配信したいという考えです。そうすると地区報の仕事はなくなりますが、ネットで配信することになると、受け手である各クラブのインターネットの技術水準をもう一度確認し、場合によっては双方向でコミュニケーションを図れるようスキルアップしなくてはなりません。そのために、片山年度で総務委員会の中に内包したIT委員会を、もう一度独立した委員会に復活させ総務委員会の傘下において管理することになりました。また、片山年度で新たに規則細則委員会というのを作ったのですが、この委員会についても総務委員会が管理することになりました。地区の委員会の中には財団のように小委員会を5つも6つもぶら下げている委員会がありますが、総務委員会も形だけはそのようなイメージになりました。しかし予算はどうかと聞くと、3つ合わせても前年の25%カットという大変厳しい状態です。

次にIT委員会のことについてもう少しだけ詳しくお話をしたいと思います。

います。話は飛びますが、皆さんサラリーマン川柳をご存知かと思えます。2001年の1位は「ドットコム どこが混むのと 聞く上司」という作品でした。翌年2002年は「デジカメの 餌は何だと 孫に聞く」でした。この2001年2002年は実はIT委員会とも非常につながりのある年で、日本がバブル崩壊をしたときのように何とか内需拡大で景気を回復させるため、学校でも会社でもとにかく1人1台パソコンを持つという時期でした。中高年はとかく新しい技術に弱いですが、それでも無理矢理ついてこいと言われて大変な苦勞をした時代の川柳です。21世紀初頭の日本の経済は大変な状況でした。現在もそうなのですが、現在と当時との決定的な違いは、当時は大不況やデフレが日本だけの話で、世界には蔓延しなかったことです。日本が苦しんでいるとき他の国はどうだったかという、それまでしゅんとしていたヨーロッパもアメリカも立ち上がり始め、特にアメリカの場合はインターネットという新しい武器を手に入れて経済復興が始まっていたところでした。その時にネット検索という新しい社会がやってきました。これが急速に市場を開拓し、ネット上での商品や情報のやりとりが進展しました。

ロータリークラブの話に戻しますと、その2001~2002年度のRIの会長であったフランクリン・デブリンさんという方が、工学的な職業柄ということもあり大変ITに精通されていて、できれば世界中のロータリアンをITのネットワークに組み込みたいと考えられたようです。彼が考案した1つが、世界中の各地区にDICOという役割を持った人を任命することでした。DICOとは直訳すると「インターネットを通じたコミュニケーションを円滑に行えるようにするためにこの普及をしたる任務として地区を代表して担当する者」です。第2760地区の初代のDICOは大須RCの浅野さんという方でした。2002~2003年度のガバナーであった同じ大須RCの岡部さんの肝煎りで初めてインターネット委員会というのが新設されました。初代委員長にはDICOの浅野さんが就任され、3~4年の間でそれまで半分くらいだったメールアドレスの普及率が100%になりました。その後、各クラブにITの普及責任者を決めようということになりCICOという役割を持つ人を任命することになりました。こちらは極めて認知度が低く、未だに任命されていないクラブもありますし地区内全会員の中でもご存知ない方が大半だと思います。これから総務委員会としてもIT委員会としてもできるだけCICOを各クラブの中の役割として根付かせていきたいと考えています。もう一つ重要なのはホームページの普及です。当初ホームページを始めた動機は2つあり、1つ目はクラブの紹介のため、2つ目はウィークリーにかかる費用とエネルギーをIT技術をもって削減するためでした。これも立ち上がりの頃は良かったのですが、その後何も更新していないクラブもあり、かと思えば一方では無料のソフトなどを利用して先進的な取り組みを行っているところもあります。IT委員会としては個別の事例を出し、新しい取り組み方を皆様方にご紹介していきたいと思っております。そしてロータリアンの方がネット社会に一步踏み込めるようお手伝いをしたいと考えていますのでよろしくお願い致します。

### 今週卓話

5月28日(木)

会員卓話：八木沢幹夫さん  
テ－マ：耳鼻咽喉科事情

### 次週卓話

6月4日(木)

卓話講師：柔道オリンピック金メダリスト 鈴木桂治さん  
テ－マ：柔道

### 次々週卓話

6月11日(木)

会員卓話：田中隆義さん  
テ－マ：みずむしを治そう